
 

 

 

 

南京市律师协会秘书处                  2015年5月9日 

南京市律师协会会长办公会 

会议纪要  
 

 

  

 

七届律协会长办公会第四次会议于 2015 年 5 月 6 日在市律

协会议室召开，张利军会长主持会议。市司法局巡视员、市律协

党委书记王星旅到会指导，市司法局律师管理处处长丁勇、副处

长纪正中、惠玲应邀参加会议，监事会聂新鹏监事列席会议。会

议讨论了相关事宜并形成决议，现纪要如下： 

一、听取了钱智副会长关于省律协常务理事会会议精神的传

达。会议研究决定，市律协要积极参与并认真落实省律协组织的

律师论坛、公共法律服务建设、全省专业律师人才库建设和所所

合作等年度项目化重点工作，凸显南京律师行业在全省的地位和

作用。 

二、听取了丁勇处长对年度检查考核工作情况的介绍以及

对解读市司法局《关于进一步加强南京市律师行业规范和诚信建

设的意见》文件精神的解读。经市司法局党组研究决定，由市司
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法行政牵头，指导引领全市律师行业进一步加强行业规范和诚信

建设，强化工作落实。 

会议研究决定，拟在年内组织举办全国律所管理论坛。并组

织安排一场律所档案管理专题讲座，以此推动全市律所规范化管

理再上新台阶。 

三、研究年度重点工作安排。 会议研究决定，1、启动筹备

纪念协会成立 25 周年系列活动工作，承继历史，开拓未来；2、

支持行政法业务委员会与高校联合成立判例研究中心，进一步提

高和加强协会的学术研究水平和氛围；3、完成羽毛球队、乒乓

球队、男子篮球队、男子足球队等四支球队的恢复重建，活跃会

员活动；3、组建协会法律援助律师团，服务弱势群体，履行社

会担当；4、加强刑事速裁工作的理论和实践研究，尽快形成理

论和实践成果；5、开展工作调研，加强教育培训和实习人员考

核工作。年内，启动律师学院的筹建工作，完成律师“一卡通”

的研发和使用；6、组织开展政府法律顾问培训系列活动；7、研

发协会办公和律所管理 OA 系统，提高办公自动化、信息化水平；

8、进一步完善协会自身建设，筹备成立全市律师行业联合工会。 

四、研究了协会两个工作委员会的人员组成事宜。会议认为，

从工作实践和工作效果看，协会的律师事务所规范化律设委员

会、执业指导和考核工作委员会等两个委员会的成员，应当吸纳

市司法局律师管理处区司法局法律服务科的人员参加，以利于提

高工作的权威性和有效性。 

五、确定了会长办公会的常态召开日期。为落实《章程》关

于每月召开一次会长办公会的要求，同时也为了提高到会率，会

议研究决定，本届会长办公会于每月第二周的周三下午召开（遇

国家法定假日顺延）。 



 

 

 

 

瑸六、听取了蔺 秘书长的秘书处工作通报。 3 月 25 日第三

次会长办公会以来，秘书处全体人员整体上保持着工作饱满、情

绪高昂的工作状态，一是圆满保障了各类会议、活动的顺利实施。

据统计，自 3 月 26 日至 5 月 5 日，保障座谈会、培训会、各委

员会会议共 46 场。平均每个工作日有 1.7 场次的会议或活动在

律协进行。二是常规性的开展了实习人员的实习申请和考核工

作。需要强调的是，新的实习考核委成立后，在许勇主任的带领

下，积极开展建章立制和与实习考核相关的各项工作。在考核中

严格坚持标准，敢于担当。同时，也创新开展了外地实习人员来

宁申请执业和外地律师转所前的面试工作。三是严肃查处违规违

纪会员的高压态势继续保持。3月 25 日-4 月 30 日接待投诉、咨

询共 11 件，立案查处 7 件。四是继续在维护会员执业权益和福

利方面倾注了较大的精力。积极配合律管处和薛济民副书记协调

地税局，努力争取适合南京地区律师行业良性发展的税收政策。

积极相应市中院、市法官协会的倡议，努力打造两会会员电子邮

箱互动平台和法律统一交流平台。最近还要和市法官协会一道共

同出台一个电子邮箱互动平台的使用规则的文件，提倡加强两会

会员的良性沟通和互动。积极协助文化委、宣传委成功举办了首

届微马环湖步行活动。五是进一步加强了律师党建工作。基本完

成了律师行业党员和党组织的摸底登记工作；出台了关于建立律

所党支部“基层党组织统一活动日制度的意见”；举办了党员律

师在依法治国、依规治党中的地位和作用的专题辅导报告。六是

组织开展了旨在凝聚会员、扩大协会影响力的活动。组织举办了

《法律 365》律师服务团成员招募、选拔工作。组织进行了 18

法律咨询广场志愿服务团队的招募、抽签活动。七是开展了加强

协会自身建设的工作。与市总工会有关部门接触，筹备成立南京



 

 

 

 

律师行业工会。协会的新网站建设已基本完工，不日即可上线。

开展了理事、副秘书长协会履职情况统计工作。 

亮点工作：1、出色完成了省厅 12348 推进现场会和新闻发

布会、市委常委、副市长徐锦辉调研以及南京地区律师行业税务

管理工作等大型会议、活动的保障工作；2、党建工作的启动；3、

《法律 365》律师服务团的成立和节目的正式开播，王局长、贾

会长、丁处长走进直播间宣传律师行业的正能量，反响极大。 

存在的问题：一是秘书处文字宣传工作跟不上。拟选派有一

定文字基础的蔡琦同志到市局办公室和律管处跟班作业，学习信

息写作知识，提高文字能力，把秘书处的基础文字工作担当起来；

二是秘书处内部管理制度还需要进一步完善。三是委员会的工作

定位、工作目标和规范化建设亟待培训养成。比如，奖惩委的工

作定位是有规必依、违规必究，还是首先是维护会员权益出发，

在认识上还需要进一步引导。 

五月份的重点工作：1、组织实施 2015 年度会费收缴工作；    

2、筹备成立南京市律师行业工会；3、办公自动化建设；4、落

实本会与市法官协会会员间互动平台建设。 

七、王星旅巡视员就下步工作提出了具体要求。王星旅强调：

一是要更加注重项目化推进。围绕中央和市委市的政府一系列文

件，理清工作思路，善于捕捉契机，推动工作落实。二是要更加

注重协会的机制建设。要处理好新旧协会传承发展关系，如奖项

的评先，好的要继承，不全是新创。要发挥会长办公会的积极作

用，在办事程序上把握好。三是要更加注重协会的规范化建设。

协会也要有利益冲突机制审核，如活动的场地场所的中立化，防

范利益冲突，增加协会的公信力。各会长分管的委员会，要有主

动担当的意识，防止推诿。行业自律、协会监管不留死角。维护



 

 

 

 

行业整体利益。 

瑸参加会议人员：张利军、严青、钱智、蔺 。 

列席会议人员：车仑、戎浩军、周胜军、俞伟宁、曹小寅及

秘书处部门全体人员。  

会议记录：刘儒香                                 

                                   

                                     2015 年 5 月 9 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

报：黄永祥局长、王星旅巡视员，律师管理处。 

送：本会会长、副会长，监事长、副监事长，秘书长、副秘书长。 

南京市律师协会秘书处               2015 年 5 月 9 日印  




